

08 de noviembre 2021

## DISCURSO DEL VICEPRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, ALFREDO BORRERO

### EVENTO: SESIÓN SOLEMNE 201 AÑOS INDEPENDENCIA DE CUENCA

- Quiero expresarles a todos ustedes un saludo muy especial a nombre del Gobierno del Encuentro, de su presidente Guillermo Lasso Mendoza, quien por razones conocidas no nos acompaña en esta tarde. Cuenca, ciudad cargada de alma, está de fiesta.
- Conmemoramos 201 años de esfuerzos permanentes por mantener su identidad y pujanza.
- Mi agradecimiento formal a nombre del Gobierno, a todas las entidades, organizaciones civiles y militares que han contribuido al proceso nacional de vacunación que, en realidad, es de toda la sociedad.
- Especial reconocimiento al Alcalde de Cuenca, al cabildo, que se constituyeron en actores fundamentales para que hoy en Cuenca contemos con un 84% de personas inmunizadas. Hemos alcanzado la inmunidad colectiva.
- Cuenca siempre es un ejemplo para todos. Continuamos con la vacunación de niños y jóvenes entre los 6 a 11 años de edad y con la administración de la tercera dosis para los mayores de 65 años, así como a los trabajadores de la salud.
- Les convoco a todos ustedes para que juntos sigamos enfocados en un sistema estable de la salud.
- Hemos sido testigos de la reactivación de la economía en estas fiestas de Cuenca, ciudadanos del Ecuador y del mundo, reencontrándose, abrazándose, acudiendo entusiastas a los 330 eventos preparados por la Alcaldía, como siempre observando con disciplina las medidas de bioseguridad.
- Una negra nube cubrió el mundo en el mes de marzo de 2020, la pandemia nos sorprendió y no teníamos conocimientos específicos, no estábamos preparados para combatirla. Con la acertada gestión internacional, liderada por el señor Presidente de la República, comenzamos a ver nuevamente la luz en nuestras vidas. Hasta diciembre del 2021, tendremos 32 millones de vacunas para los ecuatorianos.
- Cuenca, Patrimonio Cultural de la Humanidad, tesoro para propios y extraños, acogió en este feriado una afluencia numerosa de turismo nacional e internacional, visitantes que han sido recibidos con cariño y han podido disfrutar en un ambiente seguro, porque más de 5700 efectivos de todas las instituciones han velado por su cuidado.
- Ecuador marcó un hito histórico en la salud pública, al cumplir con la palabra

del Presidente e inmunizar contra el Covid-19 a 9 millones de ecuatorianos en 100 días, es decir, el 70% de la población adulta en ese corto periodo de tiempo.

- A nivel nacional las salas de cuidados intensivos redujeron su afluencia en un 25%. Las muertes por Covid-19 bajaron en un 90%. Gracias al liderazgo claro, guiado por expertos y con el trabajo solidario de todos ustedes nos convertimos en un ejemplo a escala mundial.
- En Berlín, en la Cumbre Mundial de Salud del 23 al 26 de octubre pasado, Ecuador propuso un pacto global apuntando a la equidad en el acceso a las vacunas. Por esto recibimos felicitaciones y apoyo de las más altas autoridades de la Organización Mundial de la Salud. Sin embargo, más allá de nuestro logro en vacunación, tenemos un reto mucho más importante, cambiar el Sistema de Salud y este reto recién empieza.
- Queremos transformar un sistema crítico de sistema de salud en un sistema de salud ágil, eficiente y de acceso para todos los ecuatorianos, quedará olvidado el modelo de gestión fallido, corrupto y poco eficiente, cuyas debilidades se cobraron miles de vidas.
- En los recorridos en más de 65 instituciones de salud, se evidenciaron sus tremendas deficiencias, por lo tanto, hemos propuesto el Plan Transformando la Salud. Esta transformación nos exige fortalecer el primer y segundo nivel de atención, así como unirnos a trabajar con las alcaldías, gobiernos descentralizados para, en el marco de sus competencias, construir un sistema de agua potable de alcantarillado brindemos estos servicios a los más desposeídos y abandonados. Tenemos que llegar con los servicios básicos a un 40% de población que no tiene acceso a ellos.
- Nuestro plan de Gobierno contempla disminuir o eliminar la violencia obstétrica; que los niños accedan al esquema completo de vacunación; cuidaremos de las madres y también de nosotros los adultos. El acceso a la salud, que es una obligación del gobierno, no debe constituirse en una quimera. Unámonos todos, así estemos en orillas diferentes del río, no importa pensar distinto, unámonos en las coincidencias y construyamos en base a las diferencias para forjar día a día un Ecuador más justo e igualitario.
- El Ecuador tiene un programa de Gobierno denominado “Ecuador Crece sin Desnutrición”, esta es una realidad lacerante, tenemos el 28% de desnutrición crónica infantil, uno de los más altos porcentajes en Latinoamérica.
- Ningún gobierno se hizo cargo de esto, queremos bajar en estos 4 años este porcentaje que nos avergüenza, para lo cual debemos cuidar a las madres en su embarazo, dotarles de suplementos alimenticios, fortalecer su dieta diaria, la gente se muere de hambre.

- Necesitamos destinar recursos con el apoyo de los organismos internacionales para que en el plan de los 1000 días los niños puedan sonreír, acudir vigorosos a jugar con sus amigos y aprender en las escuelas, esto es posible cuando podamos preservar el desarrollo de su cerebro.
- Con la Secretaría de Derechos Humanos, liderada por Bernarda Ordoñez, orgullosamente cuencana, combatiremos enérgicamente la violencia de género. Se ejecutarán proyectos de prevención y atención integral para las víctimas y sus familias. Cuidaremos de ustedes, mujeres, de quienes venimos.
- La vialidad en el Gobierno del presidente Guillermo Lasso, es una prioridad. Daremos mayor atención a las carreteras de primer y segundo nivel con énfasis especial en las provincias que por décadas han sido olvidadas, entre ellas, la provincia del Azuay.
- Con su benevolencia Alcalde y ustedes queridos amigos, paso a detallar, porque necesitamos estar vigilantes, ustedes y nosotros a la consecución, a la terminación de las obras sin que exista perjuicio alguno al dinero público.
- La semana pasada se firmó el contrato con Asfaltar, empresa pública de la Prefectura, para atender 5 puntos críticos de la vía Cuenca - Molleturo - Naranjal, desde el Km 66 hasta el 101, por un 1 millón 200 mil dólares, los trabajos arrancaron ya.
- Hoy, en estos instantes, se está firmando el contrato para el mantenimiento de 13 puntos críticos de la vía Cuenca - Girón - Pasaje por un monto de 1 millón 100 mil dólares, los trabajos inician el lunes de la próxima semana.
- La vía Gualaceo - Limón y la vía Chigüinda - Gualaquiza y otras más, están incluidas en el presupuesto 2022 con los recursos correspondientes, esperamos que los señores asambleístas aprueben el presupuesto para tener los recursos suficientes para invertir en el Ecuador.
- El Km 49 de la vía Cuenca - Molleturo - Naranjal, se firmará el contrato por el Régimen de emergencia la segunda quincena de noviembre, por un monto aproximado de 6 millones de dólares.
- También, pensamos fundamentalmente en la salud de los necesitados, se iniciará la construcción del Centro de Salud Tipo C en El Batán, por un monto de 5 millones 500 mil dólares.
- Está en plena ejecución el mantenimiento vial en las carreteras Biblián - Zhud - Cochancay y Biblián - Zhud - Angas, correspondientes a las dos provincias, esto tiene un valor de 18 millones de dólares.
- Lo que voy a referir, probablemente, es la inversión más grande en sistemas viales en los últimos años, por no decir décadas, en Azuay. Se va a firmar en la segunda semana de diciembre la vía Cumbe - Biblián, eso implica el corredor de

salida sur de Cuenca, toda la parte de Cumbe, una vía de más de 6 carriles para empalmar con Biblián, esto tiene un costo de 512 millones de dólares.

- Siempre escuchaba desde niño decir que el Azuay, que las provincias del sur han sido abandonadas en vialidad, por lo tanto, los caminos que conectan a las ciudades, a las capitales, se vuelven intransitables porque no hay para los cuencanos, tal vez esto nos ayudó a construir un carácter férreo y único que es el que nosotros poseemos.
- Este es inicio de la vialidad, probablemente, después continuemos con las vías al norte que nos conectan con la ciudad de Quito y las vías sur que nos conectan con la ciudad de Machala.
- Por otro lado, el acceso a la educación también es prioridad. El Gobierno invirtió en el mantenimiento de la infraestructura de 15 planteles educativos en el Azuay, 9 de ellos ubicados en el cantón Cuenca, lo que permitió el retorno a clases de 2.655 niños. Ayer se concluyó la etapa de estudios para la restauración completa del emblemático Colegio Nacional Benigno Malo. Edificio insignia, emblemático, esperamos que termine en un tiempo corto y tengamos la oportunidad de verlo como una joya arquitectónica en nuestra Cuenca querida.
- El Gobierno del Encuentro respeta diferentes puntos de vista, aún más cuando la diferencia contribuye al desarrollo de nuestro país. Siempre será el diálogo el camino para encontrar las convergencias. Debemos estar todos unidos. Tumar árboles, no es el camino, impedir que los agricultores saquen sus productos, tampoco, el único camino es dejar nuestras posturas personales y enfocarnos siempre en lograr el bien mayor.
- Ecuador es un país agrícola, por lo tanto, el Ministerio competente ha capacitado y ha brindado asistencia técnica a más de 4 mil productores azuayos. Cuatro mil cuatrocientas hectáreas de pequeños y medianos productores que están incorporados en un proyecto de innovación tecnológica con créditos a bajas tasas para que mejoren su producción.
- A partir de enero el Gobierno apoyará con 1000 millones de dólares a 30 años plazo, al 1% de interés a través de BanEcuador (que cambiaremos a Banco de Fomento), esto será para los pequeños y medianos productores, queremos que reverdezcan todos los productos para que así puedan mejorar su tecnología y vender más y mejor.
- Se han entregado 1700 títulos de propiedad a productores.
- Consideramos que debemos mantener una ganadería sostenible y sustentable. Fijémonos en el Ecuador y su agricultura.
- El proyecto de Ley de Reforma Tributaria para la estabilidad de las finanzas

públicas, enviado por el Presidente de la República a la Asamblea, fue aceptado, por lo tanto, en ustedes señores asambleístas está la responsabilidad de conocerlo, debatirlo, mejorarlo, enriquecer la propuesta. Es lo que esperamos de ustedes los 17 millones y medio de ecuatorianos, tengan la seguridad que si lo hacen todos, les agradeceremos.

- Con inmenso orgullo me sumo a la celebración de los 201 años de independencia de mi ciudad natal, tierra fecunda de intelecto, arte, valores, líderes que siempre levantaron su voz, cuando la opresión y la falta de libertades contradecían nuestro espíritu independentista. Que Cuenca siga viviendo a plenitud su libertad, que levante su voz con hidalguía, con serenidad, cuando así lo considere necesario. Desde el Gobierno del Encuentro, siempre estaremos dispuestos a escucharlos y mantener el diálogo. Así se construye, así se avanza y se logra prosperidad que es lo que todos tenemos.
- Alcalde, en la Vicepresidencia tiene un amigo, estoy con usted para apoyarle en los temas pendientes de decisión del Gobierno, sobre el Tranvía siempre encontrará en mí un aliado. A Cuenca le llevo como se lleva a los amigos, en un lugar especial en el corazón.
- El Gobierno busca fortalecer en todo el territorio nacional los procesos de descentralización, ya no más provincias o ciudades con hegemonía y recursos que impiden que las otras mejoren, por lo tanto, apoyamos totalmente la autonomía financiera y administrativa de cada una de las provincias.
- Querida Cuenca, ciudad cargada de alma, como lo dijo Gonzalo Zaldumbide, ciudad que me vio nacer, me siento orgulloso de estar con ustedes, mi abrazo fraterno y mi amistad por siempre y para siempre.